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Abstract (en)
In a control device for a gas-heated flow heater with a heat exchanger and a burner, which is fed by a fuel supply pipe which is provided with a valve
and governed by a thermo-electric safety pilot, the valve (5) of the thermo-electric safety pilot (15, 13) connected to a pressure medium servo motor
(53) which is connected to a pressure medium source (42) which is preferably designed as a pneumatic diaphragm pump (49).

Abstract (de)
Bei einer Steuervorrichtung für einen gasbeheizten Durchlauferhitzer mit einem Wärmetauscher und einem Brenner, der von einer mit einem Ventil
versehenen, von einer thermoelektrischen Zündsicherung beherrschten Brennstoffzuleitung gespeist ist, ist das Ventil (5) der thermoelektrischen
Zündsicherung (15, 13) mit einem Druckmittelstellmotor (53) verbunden, der an eine Druckmittelquelle (42) angeschlossen ist, die bevorzugt als
pneumatische Membranpumpe (49) ausgestaltet ist.
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